



N° 209

Le 30 octobre 1992

BARBARA McDOUGALL RÉCLAME LE RETRAIT DES TROUPES RUSSES DES PAYS BALTES

La secrétaire d'État aux Affaires extérieures, l'honorable Barbara McDougall, a exprimé aujourd'hui les préoccupations du Canada suite à la décision de la Russie d'interrompre temporairement le retrait de ses troupes de Lituanie, de Lettonie et d'Estonie.

«Le Canada engage Moscou à poursuivre immédiatement le retrait de ses troupes. Nous croyons qu'un retrait rapide et total est important pour la sécurité de l'Europe», a-t-elle précisé.

«Bien que sensibles aux problèmes pratiques occasionnés par le retour des soldats russes, ainsi qu'aux préoccupations de la Russie concernant le sort de ses minorités dans les États baltes, nous refusons de lier le retrait des troupes à ces questions ou à quelque autre question que ce soit.» La Ministre a ajouté que le Canada s'attend à ce que tous les pays, y compris les États baltes, respectent les engagements qu'ils ont pris à l'égard des droits des minorités et des droits de la personne dans le cadre de la Conférence sur la sécurité et la coopération en Europe (CSCE).

M^{me} McDougall a exprimé la position du Canada sur la question du retrait des troupes russes en septembre, à l'occasion de sa rencontre avec le ministre des Affaires étrangères de la Russie, M. Andrei Kozyrev, à l'Assemblée générale des Nations Unies. Un haut fonctionnaire canadien a réitérée cette position à Moscou le 21 octobre et de nouveau aujourd'hui, à l'ambassadeur de Russie à Ottawa.

Les représentants du Canada ont aussi l'intention d'aborder la question à la conférence des fonctionnaires des pays membres de la CSCE, à Prague, la semaine prochaine.

- 30 -

Pour de plus amples renseignements, les représentants des médias sont priés de communiquer avec le :

Service des relations avec les médias
Affaires extérieures et Commerce extérieur Canada
(613) 995-1874